

Da schlägt die Stunde

Selten haben die Mitglieder und Freunde des Allschwiler Kunstvereins (AKV) eine Physikstunde so interessiert und fasziniert verfolgt, wie die Erkundung dieser Uhrwerke mit John Joseph Anfang Februar. Er ist Uhrenrestaurator und bester Kenner der Antriebe der rund 70 antiken Pendeluhren in der Sammlung Andreas Ernst in Muttenz: Pendel, Zahnräder, Gliederketten, Glocken, Schlagwerk – Informationen greif- und begreifbar.

Nach der Werkstatt besuchte der AKV die Ausstellung. Graziella Tecl, Historikerin und Kuratorin in diesem Haus, erzählt die Geschichte dieser Sammlung und aus der Leidenschaft des Sammlungsgründers. Ihre ausführlichen Erklärungen zu den Darstellungen auf den Pendeluhren aus der griechisch-römischen Sagenwelt, der Abbildungen damals unbekannter Welten und Kulturen, liessen den Besuch zeitlos erscheinen.



Der Kunst-Verein besuchte am 8. Februar die Sammlung Andreas Ernst in Muttenz.

Foto zVg

Zum Glück stand nur etwa die Hälfte der Uhren in diesem Raum, sonst hätte es einigen nicht mehr zum Fasnachtsfeuer gereicht. Im Herbst wird der AKV eine Uhrenmanufaktur besuchen, die moder-

ne, tragbare, (zahlbare) Uhrkunstwerke herstellt. Mehr zum Allschwiler Kunst-Verein gibt es unter www.allschwiler-kunstverein.ch.

*Jean-Jacques Winter,
Allschwiler Kunst-Verein*